



Liturgie à l'église du Christ Sauveur pour le 9^e anniversaire de l'intronisation du patriarche Cyrille

Le 1^{er} février 2018, 9^e anniversaire de l'intronisation de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le primat de l'Église orthodoxe russe a célébré la Divine liturgie à l'église du Christ Sauveur. Sa Sainteté portait les mêmes ornements liturgiques que pour l'intronisation.

Le patriarche Cyrille concélébrait avec les membres du Saint-Synode, les chefs des métropoles, les évêques de nombreux diocèses.

Les représentants des Églises orthodoxes locales auprès du patriarche de Moscou participaient à l'office.

Sa Sainteté concélébrait également avec de nombreux clercs, dont les représentants des institutions synodales et de divers établissements à l'étranger, ainsi que l'archimandrite mégaloschème Élie, en présence de nombreuses personnalités officielles représentant le gouvernement et la municipalité, ainsi que de multiples organisations et associations.

L'office, chanté par les chœurs de l'église du Christ Sauveur et de la Laure de la Trinité-Saint-Serge, était retransmis sur plusieurs chaînes de télévision.

Pendant la petite entrée, le primat de l'Église russe a remis plusieurs distinctions et élevé plusieurs évêques à la dignité d'archevêque, notamment l'évêque Antoine de Vienne et de Budapest.

A la fin de la liturgie, le métropolitain Onuphre de Kiev a lu un message de félicitations au nom des membres du Saint-Synode, puis offert à Sa Sainteté une icône des saints martyrs impériaux et un bouquet de fleurs.

Le primat de l'Église orthodoxe russe a ensuite prononcé une homélie, avant de remettre plusieurs distinctions.

En neuf ans de ministère patriarcal, le patriarche Cyrille a célébré environ 2000 offices divins. Durant

cette période, le nombre de diocèses de l'Église orthodoxe russe est passé de 159, au début de l'année 2009, à 303 au début de l'année 2018.

Au début 2009, l'Église orthodoxe russe comptait 200 hiérarques, ils sont 378 au 1^{er} février 2018. Le patriarche Cyrille a présidé 176 consécrations épiscopales.

Durant ces neuf années, ont été constituées : 60 métropoles, 144 diocèses, la région métropolitaine d'Asie centrale, le vicariat du diocèse de Moscou, le doyenné patriarcal des paroisses de l'Église orthodoxe russe au Royaume de Thaïlande, le doyenné patriarcal des paroisses de l'Église orthodoxe russe en Arménie, la Conférence interconciliaire, de nombreuses institutions exécutives (départements synodaux et conseils patriarcaux), plusieurs organes collégiaux (Commission patriarcale aux affaires de la famille, à la défense de la maternité et de l'enfance, Commission patriarcale chargée de la culture physique et des sports), un Institut des Hautes-Études, etc.

Le patriarche Cyrille a présidé les conciles épiscopaux de 2009, 2011, 2013, 2016 et 2017, où il a présenté un rapport, et le concile local de 2009.

En tant que primat de l'Église orthodoxe russe, le patriarche Cyrille a rendu une visite officielle aux Églises locales de Constantinople, Alexandrie, Antioche, Jérusalem, Serbie, Roumanie, Bulgarie, Chypre, Grèce, Pologne. Il a également effectué des visites officielles dans les pays suivants : Azerbaïdjan, Arménie, Biélorussie, Bulgarie, Brésil, Grande-Bretagne, Grèce, Égypte, Israël, Jordanie, Kazakhstan, Chypre, Kirghizie, Chine, Cuba, Liban, Moldavie, Palestine, Paraguay, Pologne, Roumanie, Serbie, Syrie, Turquie, Ukraine, France, Monténégro, Estonie, Japon.

Le patriarche Cyrille a effectué 221 séjours dans 116 diocèses de l'Église orthodoxe russe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47736/>